

Quels sont les moyens politiques de la durée de la résistance algérienne, armée et politique, soutenue par de nombreux pays, les horreurs de la guerre et ses effets néfastes pour l'économie de la France ont fait réfléchir de nombreux Français. Pour l'immediat, il ne dépend pas de nous qu'elle cesse de l'être, et nul n'a le devoir de supprimer l'un des deux termes: si proche que je sois des Algériens, il est bien évident que je ne cesse pas d'être français.>>. Alban Liechti, communiste, fut le premier à rédiger une pétition qu'il fit signer par trente soldats en faveur d'un cessez-le-feu. Il est respectable